 Суффиксы в причастиях.
	Действительные:
	Страдательные:

	Настоящего времени

1спр. -ущ-, -ющ-; 2спр. -ащ-, -ящ-
Стеречь - стерегут - стерегущий,
кричать - кричат - кричащий
	Настоящего времени
Образуются от основы наст. времени глаголов при помощи суффиксов 

1спр. -ем-, -ом-; 2спр. -им-
Посылать - посылают – посылаемый,
слышать - слышат - слышимый

	Прошедшего времени
Образуются от основы глагола прошедшего времени при помощи суффиксов -вш-, -ш-

Принести - принесший, клеить - клеивший
	Прошедшего времени
Образуется от основы глагола прош. времени при помощи суффиксов -т-, -нн-, -енн-.

Открыть - открытый,  посеять -посеянный, застелить - застеленный

	
	В страдательных причастиях, образованных от глаголов -ишь, -ти, -чь, в суффиксе -енн- пишется е(ё): 
Выстроить - выстроенный, обречь – обречённый.

	
	В суффиксах прошедшего времени пишется НН. Указателем на это является:
а) наличие приставки: поломанный, исправленный;

б) наличие зависимого слова: поломанный на мелкие куски; 

в)безприставочные образования от глаголов совершенного вида6брошенный,купленный. 

	
	Краткие страдательные причастия прошедшего времени пишутся с одной буквой Н: солдат ранен, девушка ранена, дитя ранено, они ранены.


